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Rückblick und Vorschau der Seniorenfußballabteilung

Die Seniorenfußballabteilung hat in der abgelaufenen Serie 2018/2019 mit der ersten Mannschaft die Meister-
schaft und den damit verbundenen Aufstieg in die Bezirksliga Weser-Ems geschafft. Desweiteren wurde die 
Mannschaft Kreispokalsieger. Die dritte Mannschaft wurde ebenfalls Meister in der 3. Kreisklasse Emsland-Süd 
und ist in die 2. Kreisklasse aufgestiegen.

In der laufenden Saison steht unsere Erste z.Z. auf dem 13., die Zweite auf dem vierten, die Dritte auf dem 6. und 
die Vierte auf dem 3. Tabellenplatz in den jeweiligen Klassen.

Die alten Herren, Altliga und Ü-50 Mannschaften bestritten eine Vielzahl von Freundschaftsspielen mit wechseln-
dem Erfolg. 

Zu Beginn der Serie 2019/2020 fand wiederum ein Verjüngungsprozess im Seniorenbereich statt. Einige hervorra-
gend ausgebildete A-Jugendspieler wechselten in den Herrenbereich wobei drei Spieler sofort in der ersten Mann-
schaft Fuß fassten.  In allen Spielen der 1. Mannschaft, in der laufenden Serie, hatten wir einen Altersdurchschnitt 
von unter 23 Jahren und stellten somit, die jüngste Mannschaft in der Bezirksliga. Auch in diesem Jahr wechseln 
wieder einige talentierte A-Jugendliche in den Seniorenbereich.

Das Trainer-Duo für die erste Mannschaft der Serie 2020/2021 ist Norbert Niemeyer/Rene Temmen. Für die 
zweite Mannschaft Christian Möller/Marcel Schubring.  Herbert Röwer  und Mathias Lüke haben für die 3. Mann-
schaft sowie David Röwer, Moritz Rotermann und Nils Boyer für die vierte Mannschaft zugesagt.

Wir könnten im Seniorenbereich noch Unterstützung gebrauchen. Es wir dringenst ein Fußball-Obmann gesucht 
und jemand, der sich um das Sponsoring kümmert.

Unsere Rentnergruppe, die aus 16 Personen besteht, hat im Jahr 2019 wieder etliche Arbeitsstunden geleistet. 

Zum Schluß möchte ich mich bei allen ehrenamtlichen Helfern der Seniorenfußballabteilung für die Unterstüt-
zung bedanken. 

- Karl-Heinz Schubring, Seniorenfussball
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Bericht über unsere Fußballjugendabteilung 

Bevor ich über die Aktivitäten im Jugendfußball berichte, möchte ich durch eine kurze Auflistung zeigen wie sich 
die Jugendabteilung in Zahlen darstellt.

Wir nehmen zurzeit mit 16 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Neu ist unsere Fußballschule. 14 Mädchen 
und 235 Jungen spielen aktiv in den Mannschaften. 41 Trainer/Betreuer stehen hierfür bereit. Ein, Jugendvorstand 
der aus 12 Mitgliedern besteht sorgt für eine Reibungslosen Ablauf innerhalb und außerhalb der Jugendfußball-
abteilung.

In der abgelaufenen Saison konnten wir einen Aufstieg und zwei Staffelsiege feiern, unsere C2 stieg in die 1.Kreis-
klasse auf unsere E2 und E3 holten in ihren Staffeln jeweils den ersten Platz.

Bei unserer Jubiläumsfeier im Sommer hat unsere Jugendabteilung aktiv an der Feier teilgenommen. Unsere C1 
machte das Vorspiel bei dem Spiel unsere erste Mannschaft gegen die Traditionself aus Hamburg gegen Emsbüren. 
Unsere F und E- Jugend zeigte bei einem Schautraining was durch das DFB Mobil durchgeführt wurde wie eine 
Trainingsstunde aussehen kann. Das Ganze fand unter Beobachtung unsere Jugendtrainer statt. 

Abgerundet hat unsere Jugendabteilung das Jubiläum mit einem Minikicker Turnier an den Mannschaften aus 
unserer Nachbarschaft teilgenommen haben. Jeder Spieler konnte anschließend einen kleinen Spielball mit nach 
Hause nehmen.

Ein volles Programm hatten die Trainer/Betreuer in diesem Jahr, denn eine Woche später fand bereits unser 7. 
Fußballcamp auf unsere Sportanlage am Ahlder Damm statt. Wie jedes Camp wurde auch dieses wieder durch 
unsere Jugendabteilung durch mithilfe der Eltern durchgeführt. Namentlich möchte ich mich besonders bei dem 
Orga-Team bedanken die das Camp für die Jugendlichen wieder zu einem Erlebnis machten. Danke an Carsten 
Jansen - Stefan Bültel - Oliver Poggemann -Ludger Heskamp - Holger Berning sowie Carsten Piepel.
Die Fußballjugendabteilung machte bei der Ferienpassaktion mit. Hier konnte das Fußballabzeichen erworben 
werden. Ein Bericht dazu hier im Heft. 

In der laufenden Saison spielt unsere A1 bereits im sechsten Jahr Bezirksliga auch in dieser Mannschaft stehen 
Spieler bereit, die den Sprung zur 1. Mannschaft schaffen werden. In diesem Jahr sind es nicht nur die Spieler, die 
den Sprung in die Seniorenmannschaften schaffen, sondern leider hat auch unser Trainer A1 Rene Temmen die-
sen Sprung geschafft. (Trainer 1.Senioren).

Unsere C1 steht im Halbfinale des Kreispokals und ist Tabellenführer in der Kreisliga. Unsere A2 und B1 haben 
das Viertelfinale erreicht, diese Spiele finden zur Rückrunde statt. Weitere gute Platzierungen runden die Hinserie 
ab.               
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Etwas Neues ist unsere Fußballschule. Diese Kinder ab 4 Jahren lernen auf Spielerische weise das Fußball ABC. 
Ca.10 Kinder plus minus sind aktuell dabei. Dies ist eine schöne Vorstufe für den Einstieg in die Minikicker. 
Einen langen Anlauf hat es gebraucht, um einen neuen Trainerlehrgang C-Lizenz nach Salzbergen zu holen. Hier 
hat, Ralf Koppers in diesem Heft einen Bericht zum Lehrgang erstellt.

Der H&R Cup findet jedes Jahr zum Jahreswechsel statt. Hier konnten wieder an 16 Turnieren von den Minis bis 
zur A-jugend spanende Spiele beobachtet werden. Kaffee und Kuchen, Brötchen und Würstchen sowie Süßigkei-
ten rundeten das Angebot an den Turniertagen ab. Für die Jüngsten Mini – E-Jugend konnten wieder Pokale für 
jedes Kind angeschafft werden. Bei der D-Jugend und C-Jugend wurde jede Mannschaft mit einem Ball belohnt. 
Bei der A- und B-Jugend bekamen die erstplatzierten einen kleinen Zuschuss zur Mannschaftskasse. Die H&R 
aus Salzbergen unterstützen uns seit Jahren bei diesem Cup, ohne die H&R könnten wir diese Preise nicht an die 
Mannschaften verteilen. Besonderen Dank geht wie immer an die Trainer/Betreuer/Jugendvorstand sowie die 
vielen Eltern, die durch Kuchenspende und im Verkauf geholfen haben.

Auch die Hallenkreismeisterschaften finden zum Jahreswechsel statt, von der F-Jugend bis zur A2 nehmen alle 
Mannschaften an der HKM Teil. Unsere A1 Bezirksliga kann nicht teilnehmen, es wird nur auf Kreisebene ge-
spielt. Nach Vorrunden – Zwischenrunde und Hauptrunde werden dann in einer Endrunde die Hallenkreismeis-
ter ermittelt. Von der F-Jugend bis zur A-Jugend konnten sich Mannschaften für die nächsten Runden qualifizie-
ren. Endergebnisse im nächsten Heft.

Als Jugendgeschäftsführer möchte ich mich besonders bei meinen Jugendvorstandskollegen bedanken, diese sind 
Ralf Koppers – Udo Tegeder – Carsten Piepel – Carsten Jansen – Manfred Jansen – Jörg Leschinski – Clemens 
Pieper – Stefan Bültel – Holger Berning – Olli Poggemann – Christoph Theissing, die mit mir über Jahre die 
Jugendabteilung in Salzbergen leiten. Der Dank geht weiter an alle Trainer und Betreuer für ihre geleistete Arbeit 
im Verein. Danke an die Sponsoren die unsere Tombola beim Fußballcamp unterstützt haben. Besonders möchten 
wir uns bei der H&R ChemPharm GmbH, KFZ Woltermann (Inhaber Michael Altevolmer) sowie die Kreisspar-
kasse Salzbergen bedanken.

Auf ein erfolgreiches Jahr
Günter Göcking
Geschäftsführer Jugendfußball

- Günter Göcking, Jugendfußball
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Das Jahr 2019 in der Judoabteilung

Begonnen hat das kämpferische Jahr nach der SVA-Mitgliederversammlung am 26. Januar 2019. Hier starte Fre-
derike Seggering in Georgsmarienhütte auf der Landeseinzelmeisterschaft für die unter 18-jährigen. Erfolgreich 
konnte sie hier in der Gewichtsklasse bis 70 Kilogramm den 2. Platz sichern. 

Da sie aufgrund ihres Alters in 2019 in mehreren Altersklassen starten durfte nutze Frederike am nächsten Tag, 
dem 27. Januar 2019 direkt wieder ihr Können um sich auf der Landeseinzelmeisterschaft für die unter 21-jähri-
gen den 3. Platz in ihrer Gewichtsklasse zu sichern. 

Zusätzlich zu Frederike startete auch Daniela Kuper an diesem Tag auf den Landeseinzelmeisterschaften U-21 und 
errang den 1. Platz in der Gewichtsklasse bis 57 kg. 
Beide Qualifizierten sich für die Norddeutsche Meisterschaften. 

Diese war zwei Wochen später am 17. Februar 2019 für U21 und 18.02.2019 für U18 in Lengede. Auch hier war 
Frederike wieder erfolgreich und sicherte sich in der Altersklasse U21 den 2. Platz und somit die Qualifikation für 
die Deutsche Meisterschaft in Frankfurt an der Oder.

Leider konnte sie am Folgetag in der Altersklasse U18 nicht an ihren Erfolg vom Vortag anschließen und musste 
sich mit einem guten 5. Platz den Gegnern geschlagen geben. 

Dennoch ging es am 13. März 2019 begleitet von ihren Betreuern, Familien und Freunden nach Frankfurt/Oder 
um dort an den Deutschen Meisterschaften U21 teilzunehmen. Hier musste sie sich dann ihrer Konkurrentin 
direkt im ersten Kampf geschlagen geben. 

Zwischenzeitlich durften auch die Senioren ihre kämpferische Leistung bei der Deutschen Meisterschaft Ü30 
unter Beweis stellen. Am 13. April fuhren Elke Wilde, Sven Wietstock und Timo Grothues nach Maintal. Nach 
sehr schönen Kämpfen konnten sich hier alle 3 jeweils den 5. Platz sichern. 

Ida Kunk startete, nachdem sie im Januar Judoka des Jahres 2018 geworden war, am 12.05.2019 in ihre Wett-
kampfsaison. Sie fuhr zur Landeseinzelmeisterschaft U15 nach Leer. Hier erreichte sie einen guten 5. Platz, konnte 
sich aber leider nicht weiterqualifizieren. 

Da die Kampfsaison erstmal von der Sommerpause abgelöst wurde und somit Zeit da war, konnte sich Sven Wiet-
stock nun darauf vorbereiten, eine Woche „Judo in der Grundschule“ anzubieten. 
Eine Woche wurde dort von Sven Wietstock, unterstützt von Co-Trainern, den Kindern der Klassen 1-4 ein Ein-
blick in die Sportart Judo gegeben.
Die Kinder waren sehr begeistert und so konnten einige Neuanmeldungen generiert werden.

Zusätzlich wurde gemeinsam mit den Karateka auf der 100-Jahr-Feier des SVAs eine Aufführung gemacht. 
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In den Sommerferien ging es vom 27. Juli bis zum 4. August ins jährliche Zeltlager nach Fürstenau. Hier konnte 
erneut bei bestem Wetter mit etwa. 50 Teilnehmern das Lagerleben genossen werden. 
Neben Spielen wie der Stadtrally, Fußball und Schlag den Leiter, durften die Wasserschlachten und Freibadbesu-
che natürlich fehlen. 
Aufgrund der Wetterlage konnte das Lagerfeuer leider nicht angezündet werden, sodass sie Betreuer sich kurzer-
hand eine Alternative überlegen mussten. 

Mit einer Funkenschutzfeuerschale konnte man das Lagerfeuer zum Glück noch etwas nacharmen, sodass auch 
den Ravioli und Chili con Carne in der Nacht nichts mehr im Wege stand. 

Aufgrund des Zeltlagertermins konnten die Judoka des SVA in 2019 leider nicht an der Ferienpassaktion teilneh-
men, sodass diese leider ausfiel.

Im November ging es wieder auf Turniere. Hochmotiviert fuhren Ida Kunk und Timon Altevolmer zum Hollager 
Pokalturnier. Hier konnten leider keine Treppchenplätze errungen werden. 

Wenige Wochen später ging es für die erwachsenden Judoka das letzte Mal im Jahr los. Am 07. Dezember fuhren 
Elke Wilde, Sven Wietstock, Timo Grothues und Felix Pingel nach Bremen zu den Bremen Open. 
Nach tollen, interessanten Kämpfen konnten sich Elke, Timo und Sven jeweils den 3. Platz sichern. 

- Alina Farwick, Judo
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Rechenschaftsbericht Volleyball 2019

Das Volleyballjahr 2019 begann mit der zweiten Hälfte der Saison 2018/2019. Hier war der SVA mit elf Damen-, 
einer Herren- und fünf Jugendmannschaften von der Kreisklasse bis zur Verbandsliga vertreten. Die zweite 
Damenmannschaft konnte sich in der Landesliga durch eine hervorragende Mannschaftsleistung in vielen hart 
umkämpften Spielen schließlich den Meistertitel sichern. In der Bezirksliga hatte die dritte Mannschaft leider am 
Ende der Saison zu wenig Punkte auf den Konto, sodass die Relegation zum Erhalt in der Liga gespielt werden 
musste. Der Gegner hier kam aus den eigenen Reihen, da sich der SVA 6 in der Bezirksklasse den zweiten Platz 
erkämpft hatte. Aufgrund von diversen Abstiegen emsländischer Mannschaften aus höheren Ligen war die Be-
zirksliga leider bereits voll besetzt, sodass SVA 6 trotz Sieg in der Relegation weiter in der Bezirksklasse verbleiben 
musste. 
Die anderen Mannschaften belegten gute Mittelfeldplätze und konnten somit das Ziel Klassenerhalt erreichen. Im 
Jugendbereich ist insbesondere die weibliche U12 hervorzuheben, die einen hervorragenden zweiten Platz beleg-
ten. 
Bei den Jugendmeisterschaften gab es in dieser Saison in den Altersklassen U18 und U20 eine Spielgemeinschaft 
mit dem SV Union Lohne. Die U18 Spielgemeinschaft wurde bei den Nordwestdeutschen Meisterschaften Vize-
meister und konnte sich somit für die deutsche Meisterschaft am 27./28.04. in Potsdam qualifizieren. Für die vier 
Spielerinnen aus Salzbergen war die Teilnahme an den deutschen Meisterschaften ein unvergessliches Erlebnis.  
Insgesamt war die Saison 2018/2019 demnach sehr erfolgreich und wurde beim jährlichen Saisonabschluss mit 
allen Mannschaften gefeiert.

Unser jährliches Beachvolleyball Turnier wurde aufgrund des 100jährigen Jubiläums auf den Rasen verlegt. Am 
Familientag des Jubiläums am 23.06. trafen sich viele Spielerinnen der Volleyballabteilug und haben auf mehreren 
Feldern ein spannendes Rasenturnier absolviert. 

Nach der Sommerpause ging es dann gut erholt in die neue Saison 2019/2020. Wir gingen mit neun Damen-, ei-
ner Herren- und vier Jugendmannschaften an den Start. Aufgrund des Aufstiegsverzichts der zweiten Mannschaft 
blieben Damen 1 und 2 wie im Vorjahr in der Verbandsliga und Landesliga. Da trotz gewonnener Relegation SVA 
6 nicht aufsteigen konnte, spielt der SVA aktuell mit fünf Mannschaften in der Bezirksklasse. Der Aufstieg von ein 
oder zwei Mannschaften ist hier das klare Ziel, damit der SVA zukünftig wieder in allen Ligen von Verbandsliga 
bis Kreisklasse vertreten ist. 
Bei den Jugendmeisterschaften wurde in diesem Jahr keine Spielgemeinschaft gegründet. Die U18 und U20 konn-
ten sich bereits aus eigener Kraft für die Endrunden der Bezirksmeisterschaften qualifizieren, die im Januar 2020 
stattfinden.

Neben dem Ligabetrieb gibt es aktuell eine Trainingsgruppe für Kinder von 6 – 8 Jahren. Hier werden regelmäßig 
sogenannte Großspieltage veranstaltet, an denen sich die Spielerinnen und Spieler auf kleinen Feldern gegen die 
Volleyballanfänger der Region messen können. 
Ergänzend gibt es noch Erwachsenen-Hobbygruppen, die sich immer über Nachwuchs freuen und in die auch 
bereits erfolgreich einige Flüchtlinge integriert werden konnten.
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Um die Betreuung aller Trainingsgruppen zu gewährleisten sind mehr als 25 Trainerinnen und Trainer mit vielen 
Trainerstunden im Einsatz. Dazu zählen auch viele Jugendliche, die als Co-Trainer unterstützen. Zusammen wer-
den über 230 Spieltage organisiert und durchgeführt. 

Den Abschluss des Volleyballjahres 2019 bildete auch in diesem Jahr das alljährliche Schlittenpokalturnier am 
27.12.2019. Zunächst starteten die Jüngsten unserer Abteilung und absolvierten das Volleyball Spielabzeichen in 
Bronze, Silber und Gold. Im Anschluss erfolgte das Hobbyturnier für die Erwachsenen mit mehr als 50 Teilneh-
mern, die sich aus Spielern des Ligabetriebs sowie Hobbyspielern zusammensetzten. 

Dank der gute Unterstützung und des Engagements aller Trainer und Betreuer kann die Volleyballabteilung auf 
ein tolles und erfolgreiches Volleyballjahr 2019 zurückblicken. 

- Judith Löcke, Volleyball
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Jahresbericht-Ruderabteilung

Die „Sommersaison“ der Ruderabteilung begann in diesem Jahr mit dem traditionellen Abrudern am 30.03 mit 
einer kurzen Jahresausfahrt und einem daran anschließenden, durch die Altherren der Abteilung, organisierten 
Kuchenbuffet.

Am 05.Mai folgte daraufhin die Teilnahme am 49. Wesermarathon zwischen Hann. Münden und Hameln. An die-
ser Veranstaltung wurde wie im Vorjahr, zusammen mit dem WSV Meppen und dem RHTC Rheine teilgenom-
men. Leider wurde beim Beladen des Bootsanhängers ein Steuermannssitz in Salzbergen zurückgelassen. Eben-
falls herrschten in diesem Jahr beim Start 0° C und der Wind blies den Ruderern mit einer steifen Brise entgegen. 
Dies hielt jedoch die Mannschaften nicht davon ab, mit 2 Booten zum Silberziel bei Kilometer 83 und zwei Booten 
zum Goldziel bei Kilometer 135 zu fahren.

Einen Monat später, am 8. Juni, folgte eine selbst organisierte Wanderfahrt auf der Hase von Haselünne nach 
Meppen. Auf der sehr kurvenreichen und leider auch windigen Strecke wurden 35 km errudert. Das Highlight der 
Fahrt war eine zu durchfahrende Stromschnelle nach ca. der Hälfte der Fahrt.

Kurze Zeit darauf folgte eine weitere Salzbergener Wanderfahrt. Die als „Schleusentour“ zwischen der Schleuse 
Bentlage und der Schleuse Listrup geplante Fahrt wurde aufgrund der schlechten Wetterverhältnisse leider nur 
zwischen Salzbergen und Listrup durchgeführt.

In der Nacht vom 02. auf dem 03. August wurde in diesem Jahr anstatt des 24h-Ruderns der letzten Jahre eine 
Nachtfahrt angeboten. Nach dem Treffen um 19:00 wurde in der Dunkelheit zu einer 6 km bzw. 13km langen 
Fahrt in der Dunkelheit gestartet. Ebenfalls wurde hierbei gemeinsam gegrillt und den Abend ließ man im An-
schluss an die sportliche Betätigung gemeinsam bei einem gemütlichen Lagerfeuer ausklingen.

Wanderfahrt von Salzbergen nach Lingen mit einem daran anschließenden Grillen mit allen Ruderkameraden aus 
den benachbarten & befreundeten Vereinen durchgeführt.

Wie auch in den vergangenen Jahren ließen es sich viele Abteilungsmitglieder auch in diesem Jahr nicht nehmen, 
den InLaWas bei Ihrem Raffinierielauf am 31.08.2019 tatkräftig unter die Arme zu greifen.

Am 1. September traten 8 Ruderer bei der emsländischen Kreismeisterschaft in Meppen an. Auf der 350 m Sprint-
strecke konnten hierbei „2,5“ Kreismeistertitel errungen werden. Kreismeister wurden:
• Henri Hülsing im Einer
• Theo Grothaus & Johanna Hülsing-Stroot im Zweier
• Johanna Hülsing-Stroot & Simone Kappenberg in Vierer-Renngemeinschaften



Rechenschaftsberichte 2020

Anfang Oktober nahmen die Ruderer erstmals am sogenannten Vechterace des Rudervereins Salland in Grams-
bergen teil. Auf der 5km langen, über die Grenze stattfindenden, Regatta, konnten insgesamt drei Erste, ein Zwei-
ter und ein Dritter Platz gegen starke Konkurrenten errudert werden. Die Platzierungen verteilten sich wie folgt:
• 1 .Platz im Herren-Doppelzweier Malte Wehowski/Julian Bruns
• 2. Platz im Damen-Doppelzweier Johanna Hülsing-Stroot/Maike Nurmann
• 1. Platz im Herren-Einer Marco Kappenberg
• 3. Platz im Herren-Einer Dennis Veismann.
• 1. Platz im Master-Herren-Einer Udo Wiesner

Am 26.10 endete schließlich die Sommersaison mit dem traditionellen Abrudern. Nach einer Ausfahrt bei schöns-
tem Wetter konnten alle Teilnehmer und Familienmitglieder die Saision bei einem leckeren Grillbuffet Revue 
passieren lassen.

-Judith Wargers, Rudern
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Bericht über das Jahr 2019 der SVA Salzbergen InLaWa Abteilung 

Im Jahr 2019 war die Abteilung InLaWa wieder sehr fleißig!
Zu unseren Trainingszeiten am Dienstag und Donnerstag um 19.00 h  kommen im Schnitt 15 bis 20 Walker und 
Läufer zusammen.

Neben den Trainings haben wir an diversen Lauf- Walk- und Skate-Veranstaltungen in der näheren und weiteren 
Umgebung teilgenommen.

Insgesamt trugen sich 155-mal Sportler der SVA InLaWa Abteilung in die Ergebnislisten ein. In den Altersklassen 
gab es durch SVA-Sportler 20 mal Platz 1, 19 mal Platz 2, sowie 14 mal Platz 3.

Herausragend waren der 1. Platz beim Sparkassen Sommerlauf in Bentlage durch Sebastian Heymann über 10 km, 
sowie seine 2. Plätze beim Halbmarathon des Aaseelaufes in Ibbenbüren, beim 28 km Rennen des Steinhart 500 in 
Steinfurt und beim 10 km Adventslauf in Mesum. 

Weitere Top 10 Platzierungen waren der 3. Platz beim 10 km Altstadtlauf Haselünne, der 5. bei den 10 km Läufen 
in Lingen, Nordhorn und Meppen. die 6. Plätze in Emsbüren und Spelle.

Marcus Schnorrenberg war beim Osterlauf in Bawinkel Gesamt 4. über 10 km, sowie Gesamt 8. der Halbmara-
thons in Spelle.

Judith Wargers wurde beim Sparkassen Sommerlauf in Bentlage die acht-schnellste Frau über die 5 km Strecke. 
Und Verena Vidal 9. über die 10 km Rund um den Offlumer See in Neuenkirchen.

Beim Skater Marathon in Berlin konnte Stefan Siepker mit 1:33 Std für die 42,195 km bei den Profis mithalten.
Bei der Deutschen Meisterschaft im Skater Marathon in Springe Bennigsen wurde Stefan 3. in seiner Altersklasse. 
Als schnellster Niedersachse seine Altersklasse siegte er beim Halbmarathon des Laatzen Race-Cups und wurde 
damit Landesmeister.

Mit seinem Team Ruhrboss Bochum siegte er beim Westdeutschen Speed Cup.
Auch unsere Läufer erscheinen in den emsländischen Bestenlisten. So lief Sebastian Heymann in Berlin den 
schnellsten Marathon eines emsländischen Läufers. Über die Halbmarathon und 10 km Distanz war er jeweils 
drittbester Emsländer.

Renate Künnemann lief in Berlin den 4.  schnellsten Marathon einer Frau aus dem Emsland 2019. Judith Wargers 
und Michaela Gentle folgen auf den Plätzen 8 und 9. Auch die Leistungen von Elfriede Knoche (Platz 11), Katha-
rina Beumer (Platz 15) und Simone Puls (Platz 18) finden berücksichtigung in der Emsland Bestenliste.
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Die meisten Wettkampfkilometer schaffte mit über 200 km Sebastian Heymann.
Auf dem 2. Platz der meisten Wettkampfkilometern kam Elfriede Knoche mit 140 km. Sie absolvierte innerhalb 
einer Woche 2 Marathons. Am Sonntag, den 29.9. in Berlin und am darauf folgenden Samstag in Zeeland (NL).
Den dritten Platz der meisten Wettkampfkilometer teilen sich mit jeweils 132 km Judith Wargers und Gerhard 
Siepker

Diese Leistungen und Erfolge können sich sehen lassen!
Höhepunkt der Wettkämpfe war die Fahrt zum Berlin-Marathon. 
Am 28. Und 29.09.2019 fand dieser zum 46. mal statt, und die Salzbergener InlaWa´s waren mit dabei. Bereits am 
Freitag vor dem großen Rennen fuhren Athleten und ihre Fans am frühen Morgen in die Hauptstadt. Nach der 
Ankunft in Berlin mussten zunächst die Startunterlagen auf der Vitalmesse abgeholt werden. Natürlich gab es hier 
auch noch Gelegenheit das ein oder andere Schnäppchen zu schlagen. 

Am Samstagnachmittag (28.09.) traf sich die Weltelite des Inlineskatens an der Siegessäule, um den Marathon zu 
skaten. Die Salzbergener Skater gingen um 15.30 Uhr auf die 42,195 km lange Strecke und waren auch in diesem 
Jahr mit einem Team um Luca Senk vertreten. Trotz der widrigen Wetterverhältnisse finishte die Gruppe mit 
Luca, Dieter und Nele Senk, Judith Wargers, Jürgen Schütt und Alfred Tieke nach 2:17. Die Einzelstarter Stefan 
Siepker und Vanessa Puls durchquerten das Brandenburger Tor nach 1:33 bzw. nach 2:14.
Am Sonntagmorgen (29.09.) machten sich 16 Läuferinnen und Läufer des SVA Salzbergen und von befreundeten 
Vereinen aus der Umgebung auf den Weg zur Startlinie. Um 9.15 Uhr startete die Elite mit den schnellsten Lang-
streckenläufern der Welt. Gemeinsam mit ihnen gingen auch Sebastian Heymann und Detlef Harms auf die Stre-
cke. Beide erreichten das Ziel mit persönlichen Bestzeiten. Bei Sebastian Heymann stoppte die Uhr nach 2:55:56 
und Detlef Harms finishte nach 3:44:07.

Alle übrigen Läuferinnen und Läufer gingen mit der 2. Startwelle auf die Marathonstrecke und stellten sich der 
Herausforderung, 42,195 km zu laufen. Darunter befanden sich auch Judith Wargers und Alfred Tieke, die bereits 
am Vortag den Skater Marathon gelaufen sind. Im Laufe der Zeit entwickelte sich der Marathon zu einer wahren 
„Regenschlacht“. Trotz der widrigen Wetterbedingungen haben alle Läuferinnen und Läufer das Ziel am Branden-
burger Tor erreicht.

Dieser Berlin Marathon war aber etwas ganz Besonderes weil unsere Vereinskollegin Judith Wargers ihren 10. 
BMW Berlin Skater-Marathon gelaufen ist und in den BMW Berlin Jubilee Club aufgenommen wurde. Das be-
deutet dass ihm jetzt in jedem Jahr einen Startplatz sicher ist und er immer mit der gleichen Startnummer star-
ten wird. Die zweite Besonderheit in diesem Jahr waren 2 Doppelstarts: Judith Wargers und Alfred Tieke gingen 
sowohl am Samstag als auch am Sonntag auf die Strecke. Für Alfred Tieke war es bereits der vierte Doppelstart. 
Beide waren froh und glücklich mit 2 Medaillen nach Hause fahren zu dürfen.
Zwei Wochen zuvor haben wir mit 4 Staffeln beim Münster-Staffelmarathon teilgenommen.
Allen Startern und Finishern bei den Läufen in 2019 Respekt und herzlichen Glückwunsch zu den erreichten 
Leistungen.
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Ein weiterer Höhepunkt des Jahres 2019 war der 15. Salzbergener Raffinerielauf. Begonnen wurde mit  einen 5 km 
Jedermannslauf. Gefolgt vom  600 m Bambinilauf, eine Schülermeile über 1.300 m,, der Hauptlauf über 10 km, 
sowie eine 5 km Walking-Konkurrenz. Bei Temperaturen von über 30 Grad  waren insgesamt waren 341 Läuferin-
nen und Läufer bei den 5 Wettkämpfen am Start.

Gegenüber dem letzten Jahr hat die die Gesamtteilnehmerzahl leider nicht verbessert. Vor allem die Teilnehmer 
des 10 km Hauptlaufes sind stark eingebrochen. Dies war sicherlich den hohen Temperaturen geschuldet. Die 
Zahl der SVA-Starter und Helfer könnte jedoch in 2019 auch aufgrund der „Jubelprämien“ auf  144 gesteigert 
werden. Wir sollten uns bemühen, diese Zahl im Jahr 2020 weiter zu steigen, denn der Raffinerielauf ist eine Ver-
anstaltung des SV Alemannia und kommt dem Gesamtverein zu Gute.

Über die Jubelprämie durften sich die Abteilungen Rudern (20,2% Abteilungsbeteiligung), Karate (17,0%) und 
Jugendfussball (16,8%) freuen.

Insgesamt war die Organisation des Laufes durch die Baumaßnahmen auf der Steider Strasse schwierig. Die 
Streckenführungen der 5 und 10 km Strecken wurden neu gelegt und könnten in diesem Jahr auch nicht amtlich 
vermessen werden. 

Wir hoffen, dass die Baumaßnahmen in 2020 rechtzeitig abgeschlossen sein werden, damit die Strecken über die 
„neue“ Steider Straße auch wieder rechtzeitig vermessen werden und auch beim Raffinerielauf wieder genutz wer-
den können.

Zum 16. Salzbergener Raffinerielauf ein am 29.8.20 möchten wir Euch alle sehr herzlich einladen!

Eine solche Veranstaltung kann nur gelingen, wenn viele Hände und auch Gelder daran beteiligt sind.
Unser Dank gilt hier den vielen Helfen aus der Gemeinde und anderen SVA-Abteilungen, der Feuerwehr und dem 
DRK die mithalfen, die Veranstaltung gelingen zu lassen. Auch bei unseren Sponsoren möchten wir uns für die 
Hilfen bedanken, denn ohne diese würde der Raffinerielauf in seiner derzeitigen Form nicht stattfinden können. 
In 2019 haben uns unterstützt:

H&R ChemPharm, Volksbanken-Raiffeisenbanken, Actemium, GE Wind, SRS EcoTherm, SRS Schmierstoff Ver-
tieb GmbH, Thünemann Fördertechnik, Tischlerei Martin Hülsing, Xervon und Jansen Werbung.

Für das Jahr 2020 werden wir wieder an diversen Wettkämpfen teilnehmen und auch die Planungen für die 
Berlinfahrt und des 16. Salzbergener Raffinerielauf sind bereits angelaufen. Für den Berlin-Marathon können wir 
noch Startplätze für Euch anbieten. Wer also immer schon einmal beim größten Marathon in Deutschland mit-
machen möchte, kann sich gerne bei uns melden!
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Für den Raffinerielauf 2020 sind wir in Planung einer etwas anderen Streckenführung als vor der Sanierung der 
Steider Straße. Zudem denken wir über einen Staffelwettbewerb nach, bei dem sich 4 Teilnehmer die 10 km Stre-
cken teilen.

Genaueres hierzu später in der Raff-Lauf-Werbung und unter www.raffinerielauf.de
Auf unsere Lauf- und Walkingkurse im Frühjahr möchte ich Euch noch hinweisen. Die genauen Termine findet 
Ihr auf der SVA Homepage sowie im Salzbergener Boten.

Zum Abschluss noch ein paar Zahlen zum Sportabzeichen:
In diesem Jahr haben wir mit Ulrike Schulte-Büscher, Anke Darpel und Martin Kappenberg 3 zusätzliche Sport-
abzeichenprüfer ausbilden können. Das Team um Stützpunktleiterin Elfriede Knoche besteht nun aus Herbert 
Engelke, Hermann Tegeder, Udo Schlüter, Michaela Gentle, Ingrid Teipen, Thomas Landwehr, Jan Knoche, Ulrike 
Schulte-Büscher, Anke Darpel und Martin Kappenberg.

Im Jahre 2019 haben 294 Kinder, Jugendliche und Erwachsene das Deutsche Sportabzeichen mit dem SV Aleman-
nia Salzbergen absolviert. Damit haben wir das zweitbeste Ergebnis seit 2005 erreicht.  Das Ergebnis hätte noch 
besser ausfallen können, wenn an der Grundschule Salzbergen das Sportabzeichen abgenommen werden würde. 
Leider hat das in 2019 nicht geklappt.

 Allen, die das Sportabzeichen abgelegt haben meinen herzlichen Glückwunsch.
Auch im Jahre 2020 warten die SVA Sportabzeichenprüfer ab Mai am Sportplatz auf Willige und werden diesen 
mit Rat und Tat zu Verfügung stehen um die Anforderungen des Sportabzeichens zu bestehen. 

Die Trainings-und Abnahme-Zeiten findet Ihr demnächst auf der SVA Homepage.
Es wäre schön, wenn sich wieder viele zur Abnahme des Sportabzeichens aufraffen könnten.
Abschließend möchte ich mich noch bei allen Prüfern und den Lehrern bedanken, die sich zur Abnahme der 
Sportabzeichen zur Verfügung bestellt haben.

Zum Ende nochmals der Hinweis:
Besucht uns doch beim Training. Immer Dienstags und Donnerstags um 19.00 h am Sportplatz!
Vielen Dank für das Lesen dieses Berichtes.

Martin Kappenberg
SV Alemannia Salzbergen 1919 e.V.
GF für InLaWa und Sportabzeichen

- Martin Kappenberg, InLaWa
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Rechenschaftsbericht 2019 Abteilung Handball

Saison 2018/19

Die Handballer des SVA gingen in die Saison 2018/19 mit insgesamt 7 Mannschaften im Spielbetrieb.

Folgende Teams waren aufgestellt:

Herrenmannschaft Regionsoberliga
Damen Regionsliga
B-Jugend männlich
D-Jugend männlich
E-Jugend weiblich
F1 und F2 Jugend gemischt

Die Damenmannschaft hatte in ihrer ersten Saison nach dem Aufstieg in die Regionsliga ein klares Saisonziel: 
den Klassenerhalt. Leichter gesagt als getan, denn in der neuen Liga traf man auf sehr viel mehr erfahrene Spiele-
rinnen, als noch im Jahr zuvor. Unsere doch sehr jungen Damen taten sich von Beginn an schwer, Spiele für sich 
zu entscheiden. Doch durch eine kämpferische Leistung und einen nicht endenden Siegeswillen, konnte man in 
einem zerreißenden Finale den direkten Rivalen aus Haselünne hinter sich lassen und den Klassenerhalt sichern.

Die Herrenmannschaft hatte es ebenfalls von Beginn an sehr schwer, in der Liga Fuß zu fassen. Durch den Ab-
gang eines Führungsspielers klaffte eine Lücke, die erst gefüllt werden musste. Hinzu kamen verletzungsbedingte 
Personalengpässe, die eine sichere Tabellenposition in der Liga unmöglich machten. Im Laufe der Saison wuchs 
die Truppe immer mehr zusammen, die Positionen wurden neu besetzt und letztendlich konnte auch hier der 
Klassenerhalt gefeiert werden.

Die Jugendmannschaften beendeten ihre Saison jeweils im Tabellenmittelfeld. Bei unseren kleinsten Spielerinnen 
und Spielern der F-Jugend gab es noch keine Spielwertung, hier stand der spielerische Wert an oberster Stelle.

Saison 2019/20

Im September 2019 startete der SVA ebenfalls mit sieben Mannschaften in die Saison 2019/20.
Wie in der vorherigen Spielzeit waren wieder fünf Jugend- und zwei Seniorenmannschaften am Start. Die Mann-
schaftsaufteilung war vergleichbar mit der Saison 2018/19.

Die Damenmannschaft ging, gestärkt aus der vorherigen Saison, mit viel Selbstbewusstsein in den Spielbetrieb. 
Mit einem starken Team und ohne größere Probleme, spielt die Mannschaft sehr sicher und leichtfüßig gegen ihre 
Konkurrentinnen. Mit einer ausgeglichenen Punkte- und Tordifferenz ging man auf Platz Fünf in der Tabelle auf 
einer stabilen Position im Mittelfeld in die Winterpause.
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Bei der Herrenmannschaft sah es von Anfang an sehr viel anders aus. Berufliche Gründe zwangen gleich mehrere 
Spieler, die Mannschaft zu verlassen. Hinzu kamen auch hier wieder verletzungsbedingte Engpässe. Zwar kamen 
auch zwei jüngere Spieler aus den Nachwuchsmannschaften des SVA hoch, diese müssen allerdings noch im 
Kader der Herren integriert werden. Der bisherige Trainer der Herrenmannschaft konnte aus privaten Gründen 
ebenfalls seine Arbeit nicht fortsetzen. Alles in allem eine sehr schwierige Aufgabe für die aktuelle Saison. Von 
Beginn an kämpft man hier mit stumpfen Waffen und es wird sehr schwer sein, diese Liga zu halten.

Aktionen 2019

Sommerfest
Am 25.5.2019 fand unser alljährliches Sommerfest statt. In diesem Jahr wollten wir etwas völlig Neues ausprobie-
ren. Zum ersten Mal spielten wir unser Jedermannturnier auf dem Bolzplatz vor der Großraumsporthalle unter 
den Regeln vom Feldhandball.

Mit über 100 Teilnehmern und herrlichem Wetter war es für alle Beteiligten ein riesiger Spaß. Bei Grillfleisch, 
kühlen Getränken und spannenden Spielen kam sehr schnell Turnierstimmung auf. Am Ende des Tages kamen 
wir zu dem Ergebnis: Wiederholung!

Ferienpassaktionen
Wie bereits in vergangenen Jahren nahm auch die Handballabteilung des SVA an der Ferienpassaktion 2019 teil. 
Hierzu meldeten sich 17 Jugendliche an und konnten in den Handballsport reinschnuppern.
Zusätzlich nahmen wir an der Ferienpassaktion in Emsbüren teil, wobei eine tolle Teilnehmerzahl von 30 Jugend-
lichen erreicht werden konnte.

Handball WM 2019 in Köln
Ein Highlight dieses Jahres war ganz klar die heimische Handball-WM in Deutschland.
Nach langer Vorbereitung sind wir mit 50 begeisterten Fans im Bus nach Köln gefahren.
In der Lanxess Arena erlebten wir vier spannende Spiele am Stück. In atemberaubender Stimmung konnten wir 
zum Schluss den Sieg unserer Nationalmannschaft gegen Island feiern. 
Ein unvergessliches Erlebnis für alle Beteiligten.

Ehrenamt
Zum Schluss möchte ich mich noch bei allen ehrenamtlichen Helfern unserer Abteilung ganz herzlich bedanken!
Bei den Übungsleitern, besonders bei denen, die in doppelter oder sogar dreifacher Belastung zusätzlich die Her-
renmannschaft zusammenhalten.

Den Schiedsrichtern, die bei den Heimspielen oder auf Regionsebene für einen ordentlichen Spielablauf sorgen.

Den Zeitnehmern/Sekretären, die die Schiedsrichter unterstützen.
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Den Physiotherapeuten, die sich um die Gesundheit unserer Spieler/innen kümmern.

Dem Abteilungsvorstand, der mir viel Arbeit abnimmt und mich in allen Dingen unterstützt.

Und bei Allen, die dort helfen, wo sie Hilfe nötig sehen und sich bisher bei den Genannten nicht wiederfinden 
konnten.

Ohne euch würde es nicht funktionieren!

 Vielen Dank

Stefan Gutschner

Geschäftsführer Handball im SVA Salzbergen

- Stefan Gutschner, Handball
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Badminton Abteilung 2019

Das Jahr 2019 war wieder positiver zu betrachten, denn wir konnten auf neue Mitglieder und Neuerungen zu-
rückblicken. 
So verzeichnet unsere Abteilung wieder über 70 Mitglieder.
Seit Anfang 2019 hat Marina Moll das Jugendtraining übernommen. Sie führt professionell das Training der jün-
geren Spieler durch. Hierbei ist hervorzuheben, dass wir durch die Umstrukturierung der Hallenzeiten für unser 
Kinder-und Jugend-Training ein Hallendrittel hinzugewinnen konnten und endlich mehr Platz für die wachsende 
Gruppe erreichen konnten. Ein Dank gilt hierbei unter anderem den Steppern, die in die Steider-Halle umgezogen 
sind. Somit ist nicht nur mehr Platz, sondern auch eine bessere Kommunikation beim Training möglich gewor-
den. 

Beim Vereins-Highlight, dem 100-jährigen Jubiläum haben wir erstmalig ein Outdoor-Badmintonfeld vom NBV 
(Niedersächsischer Badminton Verband) für unsere Zwecke ausleihen können. Zwar hat uns der starke Wind mit 
unseren leichten Federbällen zu ganz ungewöhnlichen Bewegungen gezwungen, jedoch hat es den Spaß keines 
Falls gemindert. Die Möglichkeit von Abteilungsfremden auch mal das Racket zu schwingen, wurde dankend an-
genommen, auch weil wir einen übergroßen Schläger zum Spielen dabeihatten. 

In sportlicher Hinsicht konnte die Hobbyliga-Mannschaft in einem leider übersichtlichen Starterfeld den 2. und 4. 
Platz erreichen, während sich die Kreisliga-Mannschaft in der Saison 18/19 nur im Mittelfeld wiederfinden konn-
te. 

Natürlich waren wir wieder bei diversen Turnieren, Ranglisten und Kreismeisterschaften dabei. Auch dieses Jahr 
konnte Marina Moll beim Ranglistenturnier in Osterbrock im Mixed den 2. Platz und auch im Doppel mit Birgit 
Moll den 2. Platz erreichen.

Momentan sind wir wieder mit zwei Hobbyliga- und einer Kreisliga- Mannschaft im Spielbetrieb. Dieses Jahr ste-
hen wir erneut mit der Kreisliga-Mannschaft auf dem tollen zweiten Platz hinter dem wohl unschlagbaren Team 
aus Osterbrock.

Für 2020 werden wir neben der Hobby- und Kreisliga wieder diverse Turniere, Ranglisten und Kreismeisterschaf-
ten besuchen.
Anfang des Jahres werden wir gleich mit insgesamt 15 Spielern am Neujahrsturnier in Hörstel teilnehmen, wobei 
wir erstmalig mit vielen Jüngeren und neuen Gesichtern dort starten werden.

Für das Lichterfest am 28. und 29.11.2020 sind wir dann mit der Judo-Abteilung die Vertreter des SVA-Salzber-
gen. Wir hoffen, dass wir dieses Mal mehr Glück mit dem Wetter haben werden als bei unserem letzten Einsatz.

Gerne möchte ich noch auf unsere Trainingszeiten in der Großraumhalle am Bruchweg hinweisen. 
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Jugendspieler             Do                     18:30 – 20:00 Uhr
Erwachsene                Mo + Do           20:00 – 22:00 Uhr

Lust auf Badminton? Ob jung oder alt, wir freuen uns über jeden, der gerne mit uns mitspielen möchte. Für In-
teressierte ist der Einstieg jederzeit problemlos möglich und Badmintonschläger stehen selbstverständlich für ein 
Probetraining zur Verfügung.

An dieser Stelle möchte ich mich von ganzem Herzen bei denjenigen bedanken, die sich immer wieder für die Ab-
teilung und deren Aktionen einsetzen. Ohne eure Hilfe wäre ein reibungsloser Ablauf nicht möglich.

Mit sportlichen Grüßen
Michael Moll (Geschäftsführer)

- Michael Moll, Badminton
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Jahresbericht Karate

Zu Beginn des Jahres 2019 übernahm Christian Becker das Amt des Geschäftsführers für die Abteilung Karate im 
SVA. Das Training leitet er allerdings bereits seit 2016 gemeinsam mit Mike und Tanja Woltering. Insbesondere 
für die Kindergruppe unterstützen regelmäßig Sven Janning, Daniel Silies, Steven Tann und Anastasia Warkentin 
das Training.

Ehrungen

Im Jahr 2019 fanden bei uns zwei Ehrungen statt. Da Uschi Gelker bei der Mitgliederversammlung in 2019 nicht 
anwesend sein konnte,  wurde im März der Pokal zum „Karateka des Jahres 2018“ im Rahmen des Trainings 
verliehen. Uschi ist seit der Gründung der Karate Sparte im Jahr 2009 aktiv und trägt zurzeit den ersten braunen 
Gürtel (3.Kyu).

Im Juli 2019 wurde Florian Schmit als erster SVA Karateka, welcher die Prüfung zum ersten Schwarzgurt (1. Dan) 
Ende 2018 bestehen konnte, durch die Gemeinde Salzbergen von Bürgermeister Andreas Kaiser geehrt. Wie auch 
Uschi Gelker ist Florian seit Gründung der Abteilung aktiv.

Gürtelprüfungen

Die Hierarchie in vielen Kampfsportarten wird durch unterschiedliche Gürtelfarben ausgedrückt. In unserem 
Goju Ryu Karate gibt es neun Schülergrade (Kyu) und zehn Meisterstufen (Dan). Insgesamt wurden 2 Prüfungen 
für die Kinder und Jugend / Erwachsene in 2019 angeboten und die folgenden Schüler unserer Abteilung waren 
bei Gürtelprüfungen erfolgreich:

9. Kyu (Weiß; Weiß-Gelb)
Piet Stahl; Adam Marawany am 9.3.2019
Emilia Gierks; Emily Janning am 14.11.2019

8. Kyu (Gelb)
Marc Lendering; Damon Silies; Joel Lanh van Trinh; Philipp Vogelpohl am  9.3.2019
Viktoria Duitz am 17.3.2019
Sherin Richter; Ben Möllerherm; Benjamin Stahl am 14.11.2019

7. Kyu (Orange)
Michel Becker; Clara Gerdes; Jannis Manthey; Logan Woltering am  9.3.2019
Steven Tann am 17.3.2019
Damon Silies; Marc Lendering; Lea Sophie Wehrmann; Philipp Vogelpohl; Viktoria Duitz am 14.11.2019
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6. Kyu (Grün)
Tabea Hübner (9.3.2019)
Anastasia Warkentin am 17.3.2019
Michel Becker; Logan Woltering; Clara Gerdes; Jannis Manthey; David Neifeld; Bernhard Schütte; Leandro Spar-
ka; Joel Sprenger; Steven Tann am 14.11.2019

5. Kyu (Blau I)
Tabea Hübner; Felix Stahl; Sven Janning; Finn Stahl; Anastasia Warkentin am 14.11.2019

4. Kyu (Blau II)
Daniel Silies am 17.3.2019

3. Kyu (Braun I)
Hermann-Josef Thyen am 17.3.2019
Uschi Gelker; Daniel Silies am 14.11.2019

2. Kyu (Braun II)
Tanja Woltering am 17.3.2019
Hermann-Josef Thyen am 14.11.2019

1. Kyu (Braun III)
Tanja Woltering am 14.11.2019

Lehrgänge
Einige unserer Karateka nahmen in diesem Jahr an Lehrgängen in Osnabrück, Ochtrup, Kamen, Rheine und Hen-
nef teil. Besonders hervor zu heben ist die Gelegenheit, die sich einigen Karatekas bot, den höchsten Dan-Träger 
in Deutschland im Goju-Ryu, Hanshi Fritz Nöpel (10. Dan) persönlich im Lehrgang zu erleben. Im Alter von über 
80 Jahren ist es immer noch ein großes Erlebnis von ihm zu lernen.
Trainerweiterbildung konnte in diesem durch Mike und Tanja Woltering absolviert werden. Im April legten sie 
erfolgreich ihre Ausbildung zum DOSB Übungsleiter C ab. 

Nikolausturnier
Das Nikolausturnier steht bei den Karate-Kids aus Salzbergen und Rheine fest im Terminkalender. Seit Mike Wol-
tering beim SVA für das Kindertraining verantwortlich ist, ist der SVA der bestätigte Ausrichter dieses Turniers 
mit Spaß als primäres Ziel.  Wie auch in den Vorjahren wurde wieder die Sporthalle am Feldkamp hierfür genutzt. 
Nach der feierlichen Siegerehrung wurden wieder alle Kinder, Trainer und Helfer mit einer Überraschungstüte 
vom Nikolaus beschenkt. 
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Vorführung SVA Jubiläum
Zum Jubiläum des SVA gaben wir einen kurzen Einblick in unser Training, welches aus Kihon, Kata und Kumi-
te besteht. Im Kihon werden einzelne Techniken gelehrt, wie zum Beispiel Fauststöße und Fußtritte. Unter Kata 
versteht man traditionelle Übungsformen, bei der Technikfolgen einstudiert werden. Im Bereich Kumite wird der 
Kampf mit dem Trainingspartner geübt. An dieser Stelle bedanken wir uns bei der Abteilung Judo für die Nutzung 
der Matten!

Laufgruppe
Unsere Laufgruppe war in diesem Jahr bei folgenden Läufen vertreten:

• Glashauslauf in Emsbüren
• Raffinerielauf in Salzbergen
• Sommernachtslauf in Spelle
• Altstadtlauf in Haselünne
• Citylauf in Lingen

Beim EL Cup erreichten Florian Schmit und Mike Woltering jeweils den dritten Platz in ihrer Alterswertung.

Lichterfest in Salzbergen
In diesem Jahr war es an der Karate Sparte die „Bude“ für den SVA beim Lichterfest zu organisieren. Dies war eine 
super Gelegenheit die Gemeinschaft der Gruppe weiter zu festigen. So blicken wir auf 2 Tage viel Spaß und eine 
Menge Kundschaft zurück, die sich an unseren Heißgetränken stärken wollten.

Trainingszeiten
Trainiert wird in der Turnhalle der Grundschule Holsten-Bexten wie folgt:

Kinder: Donnerstags 17:30-19:00 Uhr
Jugend/Erwachsene: Dienstags und donnerstags 19:00-20:30 Uhr

ACHTUNG: In der Erwachsenengruppe (ab 14 Jahre) können Interessierte jederzeit an einem kostenlosen Probe-
training teilnehmen!

- Christian Becker, Karate
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